

b. *La Rivière aux Graines*, est un bourg des plus modernes. En 1876, il n'y avait que 2 maisons ; en 1895, on n'en comptait 15 ; aujourd'hui, on en compte 20, comprenant 70 personnes, dont 39 communicants. La pêche est l'unique occupation de ces gens. En 1897, les habitants élevèrent une petite chapelle dédiée à St-Victor ; tous les quinze jours un des Pères y va faire les offices religieux.

c. *Chaloupe*.—A quatre milles de St-Victor de la Rivière aux Graines est le petit village de la Chaloupe, un peu moins considérable que le précédent, bien qu'il ait quarante années d'existence. Il possède aussi une petite chapelle. Les Pères y vont de temps à autre dire la messe, et dans l'intervalle les habitants viennent, quand ils le peuvent, à la Rivière aux Graines ou à Sheldrake.

d. *St-Thomas de Sheldrake* comprend trois petits villages : l'un à deux milles, à l'ouest de la Rivière Sheldrake ; le second à l'embouchure de la Rivière et le troisième plus à l'est. C'est la rivière qui donne son nom à la localité ainsi qu'elle le tient elle-même du grand nombre d'oiseaux, sorte de canards, appelé Bec-scie, (en anglais Sheldrake) qui s'y trouvent.

La population est de 150 personnes, dont 80 communicants. Il y a à St-Thomas une assez jolie chapelle située sur le penchant de la colline.

e. *Le Dock*, à l'est, est un endroit de pêche où la maison Robin possède un établissement et 135 barques. Quelques familles résident l'hiver à cet endroit, distant de quatre milles de la Rivière au Tonnerre ; mais l'été, un grand nombre de pêcheurs de la Côte Sud du St-Laurent viennent y passer la saison.

Les habitants y ont élevé, l'hiver dernier, une petite chapelle.

VI.—MAGPIE

Il y a peu d'endroits, sur la Côte Nord, dont l'aspect soit plus pittoresque que St-Octave de Magpie. Sur le rivage